

Martes, 28 de febrero de 2006









El DIARIO MONTAÑÉS

BUSCAR

Hoy Texto

Google

Dietas on line

ok) Categorías

ok Hemeroteca

PORTADA ACTUALIDAD ECONOMÍA DEPORTES OCIO

CLASIFICADOS

SERVICIOS

CENTRO COMERCIAL

PORTALES

[SECCIONES]

Cantabria CANTABRIA

- Cantabria
- Santander
- Torrelavega
- Región

Opinión Cronica

- Nacional
- Internacional
- Economía

Deportes

Vida y Ocio

- Sociedad
- Cultura
- Televisión

Necrológicas Tecnología

[MULTIMEDIA]

Vídeos Canal 8

Punto Radio

[GUIAS CANTABRIA]

Restaurantes

Hoteles

Cafés y Pubs

Paradores

Turismo rural

Concesionarios

Coches

[SUPLEMENTOS]

Seleccione...

[SERVICIOS]

Hemeroteca Nos visitaron

Programación TV Cartelera Cine

Farmacias

Tiempo

El Diario en PDF **Extras**

Publicitarios Índice Titulares CANTABRIA

LA RENOVACIÓN DE UNA TRADICIÓN / Las populares marzas darán hoy la bienvenida al nuevo mes en la región

Esta tarde los marceros cantarán en Santander, Torrelavega, Reinosa y Renedo Seis agrupaciones visitarán mañana el Parlamento para entonar los cánticos

SERGIO SAINZ/SANTANDER

¿Bienvenido marzo! Con este espíritu cantarán hoy los marceros en numerosas localidades cántabras, donde el silencio de la noche se tornará en cánticos a la primavera y el nuevo mes. Una tradición de las áreas rurales, en las que de casa en casa los mozos ataviados de forma típica entonarán las ancestrales canciones.

Mañana, miércoles, las marzas sonarán en el Parlamento. Lo harán de la mano de seis agrupaciones, la Ronda Marcera de Torrelavega, el Coro Ronda Besaya, la Coral de Torrelavega, la Coral Santa María de Solvay, la Ronda de Tanos y la Ronda Las Fuentes de Campoo. En total cerca de 130 marceros pondrán voz a estos cánticos, a partir de las 20 horas. Será en un acto que, en palabras de Francisco Javier López Marcano, consejero de Cultura, «cada vez que se celebra renueva los votos con la tradición de Cantabria».

Los marceros cumplirán con la costumbre y pedirán al señor de la casa, en este caso el presidente del Parlamento, Miguel Ángel Palacio, que les dé algo por sus canciones, es decir, que les dé marzas: «Porque para que las marzas tengan sentido, tienen que darse las dos cosas. Si no fuera así, se quedarían reducidas casi a un esperpento», explicó el presidente de la Federación de Coros de Cantabria, Juan José Crespo.

Las agrupaciones también se dirigirán a marzas porque «significa que no caiga en el

Marcano, a quien le alegra que se canten las olvido aquello que tiene que ser memoria». El

presidente regional, Miguel Ángel Revilla, también participará en el encuentro marcero y pronunciará un discurso final tras el recital.

Esta visita a la ciudad de las marzas resulta peculiar porque según Crespo, «son rurales, nada urbanas. Tienen sentido si se cantan de casa en casa, por eso en la ciudad sería prácticamente imposible mantener la tradición».

SANTANDER

La capital cántabra celebrará hoy la llegada del mes de marzo con el tradicional canto de las marzas en un acto que dará comienzo a las 18,30 horas en la plaza



Imprimir

¿Dan marzas?

Publicidad



Contactar
Inf. Corporativa
Agenda
Horóscopos
Info. Útil
PAG. Amarillas
PAG. Blancas
Efemerides
Postales

[PARTICIPA]

Lo más visto Foros Chat

[CANALES]

Seleccione... ‡

LO + BUSCADO

- Racing de Santander Año Jubilar Lebaniego
- Vuelos baratos Dejar de fumar
- Ofertas de empleo
- Inmobiliaria
- Turismo rural
- Dietas on line - Cueva de El Sopalo
- Revelado digital
- Oposiciones
- Academias



del Ayuntamiento. El Coro Ronda Altamira pondrá voz a estos temas populares y, como marca la tradición, presentará al marcero mayor. Un privilegio que este año recaerá en Nando Yosu. Está previsto el alcalde de Santander, Gonzalo Piñeiro, y otros representantes municipales disfruten del buen hacer de los marceros.

TORRELAVEGA

Entre 110 y 120 personas (coralistas y ciudadanos) recorrerán esta noche las calles de Torrelavega para cantar las marzas, tradición que en el municipio está muy arraigada. La ronda, dirigida por Antonino Herrera, quien este año recibirá el homenaje con la designación de 'marcero mayor', comenzará su circuito en la residencia San José (Fundación Asilo), a las 18,30 horas. Posteriormente, a las 19,20 horas estará en la Plaza Pedro A. Gómez Haza, en el barrio Nueva Ciudad y de ahí, pasará al barrio Covadonga (Plaza Covadonga, a las 20,15). A las 21 horas, en el Ayuntamiento, tendrá lugar uno de los momentos más vistosos de las marzas, con el diálogo entre la alcaldesa y el pregonero y el homenaje al 'marcero mayor'.

La ronda será bendecida a las 21,50 horas por el párroco de La Asunción y a las 22,30, en la calle Serafín Escalante, se escenificará 'La Rutona', donde participarán la concejala de IU Esther García y la poeta Gloria Ruiz. Finalmente, a las 23 horas, la ronda finalizará su recorrido en la fuente de Cuatro Caños (calle Julián Ceballos).

El Coro Ronda Garcilaso, dirigido por Lorenzo Morante, interpretará hoy su concierto de marzas, a las 20 horas, en el Círculo de Recreo (Boulevard Demetrio Herrero). El acto, patrocinado por Caja Cantabria, lo presentará Paulino Cayón Jubete. Informa, I. G. C.

REINOSA

Un año más, el Ayuntamiento de Reinosa ha convocado el tradicional certamen del canto de marzas, que se celebrará esta tarde en la Plaza de España, a partir de las 18,30 horas y que estará presidido por la reina y damas de las fiestas de San Mateo. La nueva convocatoria tiene una dotación en premios de 2.180 euros destinados a las dos categorías de rondas: juveniles de 12 a 16 años, y de mayores.

La convocatoria de este concurso, pionero en Cantabria y que se celebra desde hace más de cincuenta años, tiene como principal objetivo la promoción, difusión, y conservación de la tradición folclórica y popular del canto de marzas. El certamen se regula por unas bases que obligan a las rondas participantes a que están integradas, como mínimo, por siete mozos ataviados típicamente. Cada agrupación debe de interpretar las tradicionales canciones de 'Marzo florido', 'Los Sacramentos de amor', así como una tercera canción libre, de estilo campurriano. Otro requisito indispensable para competir será que cada una de las rondas a concurso deberá presentarse con el típico farol. Un elemento histórico que la mayoría de los mozos se construye artesanalmente.

Todos los grupos interesados en participar en el ancestral certamen podrán inscribirse en las oficinas de la Policía Local antes de las 18 horas. Aunque nieve, el certamen se celebrará, en la Plaza de España. El mal tiempo no puede dar al traste con una tradición así. Informa, Javier.

RENEDO

El coro Columba de Quijano interpretará hoy las tradicionales marzas por las principales calles de Renedo, acompañado de varios vecinos del municipio, que se reunirán, como es costumbre, a las 17 horas, en el patio del colegio Virgen de Valencia para iniciar el recorrido. Posteriormente, a las 20 horas, el coro entonará estas canciones populares en la bolera cubierta de Renedo, con la participación de la Escuela Municipal de Folclore, donde tendrá lugar una merienda, financiada por el Ayuntamiento. Así, todos los marceros, tanto niños como adultos, recibirán una bolsa de merienda, y se repartirán bocadillos de torrezno y vino.

La presidenta del coro Columba, Coki Sánchez, que lleva 27 años organizando este tradicional acto, subrayó la importancia de mantener las marzas, «pues son las canciones más antiguas que se conocen en Cantabria». «Esta celebración, que fue recuperada hace seis años por el Ayuntamiento, está en auge, pues cada vez son más los jóvenes que participan en ella», señaló.

La temática de las marzas es la exaltación de la primavera y, en su origen, los marceros recogían tocino, chorizos y huevos entre los vecinos para posteriormente celebrar una merienda. Como los tiempos han cambiado, ahora el coro Columba pide dinero, pero eso sí, para una buena causa: pagar los estudios a un niño indio, Gahendra, que apadrinaron los marceros de Piélagos hace cuatro años.

El repertorio del coro Columba incluye las marzas más populares, como 'Marzo

florido' o 'De casa salimos'. Informa, Gonzalo Sellers.

Enlaces Patrocinados

Pisos y casas

Viviendas nuevas y de segunda mano con fotos y planos en tu localidad . www.portae.com

Posada en Cantabria

A 50m playa de Ajo (piscina, tenis) Baño, c+, climatizac., caja fuerte . www.casaruralarenas.com

<u>Comparativa hoteles</u> Hoteles, avión, viajes. Descuentos Selección calidad-precio MC Hoteles . MarketingyComercio.com/_hoteles

- Posada La Mies -

Confortable, moderna y rural. A 100 metros de la playa de Noja . www.posadalamies.com

Subir

Powered by SAREMEDIA

o vocento o o

© Copyright EL DIARIO MONTAÑÉS Editorial Cantabria Interactiva S.L. CIF:B39495460 C\ La Prensa s/n 39012 Santander Registro Mercantil de Santander, Tomo 723, Folio 165, Sección 8ª, Hoja S11607, Inscripción 1ª

Contactar / Mapa web / Aviso Legal / Política de privacidad / Publicidad / Master El Correo / Club Lector 10